

EN JUILLET EN ROUMANIE

Des Liégeois au colloque des paroisses

Le dernier Colloque Européen des Paroisses (CEP) s'est tenu en 2019 à Lviv, en Ukraine. Après avoir été reporté deux fois pour raisons sanitaires, sa 31^e édition va enfin avoir lieu. C'est Timisoara en Roumanie, capitale culturelle européenne 2023, qui nous accueillera.

Mais qu'est-ce qu'un Colloque Européen des Paroisses? Il s'agit d'un rendez-vous où des chrétiens d'une quinzaine de pays d'Europe se rencontrent pour parler, échanger, partager des expériences vécues à partir de leur(s) réalité(s) paroissiale(s). Et Dieu sait qu'il y a de multiples différences entre une paroisse de France et une paroisse de Roumanie, entre une communauté chrétienne italienne ou catalane et une autre d'Allemagne ou de Belgique...! Le dénominateur commun, c'est bien entendu l'Évangile et le désir de le faire connaître au monde indépendamment de nos frontières (quelles qu'elles soient).



Kolping Casa Calfelor de Timisoara, le lieu d'hébergement du CEP.

La Belgique est bien représentée dans ces colloques: Wallons et Flamands forment tous les deux ans un groupe de 15 à 20 personnes et se joignent aux autres délégations pour partager des expériences locales et revenir avec des idées, interpellations, réflexions des autres nations participantes. Travailler

ensemble, prier et célébrer ensemble, partager de beaux moments de convivialité... Cela contribue sans aucun doute également à la construction d'une Europe solidaire à partir des réalités pastorales paroissiales.

Comment être signifiant?

Le 31^e Colloque Européen des Paroisses aura lieu à Timisoara, en Roumanie du samedi 29 juillet au jeudi 3 août 2023. Le thème choisi cette année: "Comment une communauté de chrétiens peut-elle être signifiante dans le monde d'aujourd'hui? Par la solidarité? Par l'unité des diversités?". Il sera développé avec l'aide du Professeur François-Xavier Amherdt, professeur de théologie pratique et pastorale à l'Université de Fribourg. Le point de départ est la paroisse en tant que communauté de chrétiens. Dans la société actuelle, force est de reconnaître que les chrétiens sont de moins en moins attendus; le risque est de devenir insignifiants. Cependant dans cette faiblesse, nous avons un trésor: "Car quand je suis faible, c'est alors que je suis fort" (2 Co, 12). Quels sont donc les thèmes de notre vie chrétienne qui peuvent être nourrissants pour l'Europe: inclusion, diversité...? C'est là que nous pouvons montrer quelque chose au monde si nous vivons du Christ, donc si nous vivons vraiment l'évangile.

Le Colloque Européen des Paroisses, c'est donc un espace fraternel d'échange, de partage et de réflexion, dans un lieu porteur d'histoire, au cœur de l'Europe, afin de nourrir l'espérance et donner du souffle à nos communautés chrétiennes. L'équipe belge serait heureuse de vous compter dans sa délégation cette année!

✉ Anne VAN LINTHOUT

Contact pour le diocèse de Liège: anne@vanlinthout.be - 0474/34.44.13.

ANNIVERSAIRE

Eglise de Liège a 100 ans !

En cette année 2023, l'évêché fête un centenaire! Non pas celui du diocèse de Liège, bien plus ancien que cela, mais les 100 ans de la revue diocésaine.

En réalité, les choses sont un peu plus compliquées... En 1923, après d'autres revues dont les origines remontent jusqu'en 1834, paraît le premier numéro des *Monita ad clerum*, rédigé en partie en latin, avec des textes et des avis en français et néerlandais. Ce n'est qu'en 1979 que la revue, devenue mensuelle, prendra officiellement le nom de *Eglise de Liège* en format Din A4. Il y a cinq ans, donc en 2018, elle a perdu le statut de revue indépendante, commençant une "double vie": les ar-

ticles rédactionnels se trouvent maintenant insérés dans le journal *Dimanche* (p.7) et paraissent de manière hebdomadaire, alors que la partie "officielle" continue son existence sous la forme d'un bulletin officiel bimestriel, glissé dans *Dimanche*.

Le Service de presse et de communication est né beaucoup plus tard que la revue, au début des années 1970, grâce à l'engagement de l'abbé Charles Gillard, suivi du chanoine Roger Dutilleul. Celle qui a été à sa tête le plus longtemps est

Marylène Laffineur-Crépin. Entre 1992 et 2010, elle a assuré le suivi rédactionnel des "communications" du diocèse. Pour fêter ce centenaire, ne fût-ce qu'un petit peu, plusieurs activités sont prévues en automne de cette année: un mini-colloque dans les locaux du Grand Séminaire, une exposition de photos et une publication retraçant l'histoire et la mission d'une revue diocésaine. Nous y reviendrons en temps voulu.

✉ Ralph SCHMEDER



Quoi de neuf?

BANNEUX

Activités au prieuré Saint-Jean

Le jeudi 20 avril de 19h15 à 20h15, la communauté Saint-Jean de Banneux vous invite à "l'écoute aimante et priante de la Parole de Dieu", un temps de méditation sur l'Évangile du dimanche suivant, animé par Frère Patrick-Marie. Il sera suivi de l'Heure Sainte jusqu'à 21h30 pour ceux qui le désirent.

Le samedi 22 avril de 9h15 à 12h: Cycle de théologie sur le Credo. Fr. Gilles-Christ expliquera comment les articles de foi sont au service de la charité afin de mieux vivre la vie chrétienne.

Du samedi 29 avril au lundi 1er mai: Weekend des familles, avec le thème "L'éducation chrétienne, un défi?". Les participants vivront, dans une atmosphère de convivialité, des temps de prières, de réflexions sur quelques grands thèmes qui touchent la famille. Des activités par tranches d'âges seront proposées.

Infos: 04/360.01.20,

hotellerie@stjean-banneux.com.

ÉGLISE STAVELOT

Concert de printemps

Un concert caritatif aura lieu le dimanche 16 avril à l'église Saint-Sébastien de Stavelot. La Royale Chorale des Artisans Réunis et la Cavatine et ses p'tits chanteurs offriront un grand concert dont l'entièreté des bénéfices ira à la Maison Speranza, une Asbl qui accueille des personnes porteuses d'une déficience intellectuelle et dans laquelle des travaux importants d'aménagement doivent être réalisés.

Prix d'entrée: 10€, 8€ (prévente), gratuit pour les -12 ans.

Infos: Anne Bindels, 0474/37.86.26.

ABBAYE MAREDSOUS

Rassemblement interdiocésain des acolytes

La Commission Interdiocésaine de Pastorale Liturgique (CIPL) vous propose cette année une nouveauté: un rassemblement interdiocésain des acolytes. Il aura lieu le 2 mai de 10h à 17h au collège Saint-Benoît de l'abbaye de Maredsous. Cette journée aura pour thème "Servir en ta présence". Rendez-vous à 10h au Collège Saint-Benoît. Au programme: temps de rencontre et formation, ateliers, découverte des lieux et messe de clôture à 16h dans l'église abbatiale.

Informations via le site

www.cathobel.be/cipl-acolytes ou par email à secre.cipl@gmail.com.